

**Declaración de Action Canada for Population and Development – Exámen Periodico Universal  
Nicaragua – Adopción de los Resultados del EPU de Nicaragua – 19 de Septiembre de 2013**

Gracias Señor Presidente,

Hago esta declaración en nombre de la Iniciativa por los Derechos Sexuales<sup>1</sup>, Ipas Centro América<sup>2</sup> y Grupo Estratégico por la Despenalización del Aborto Terapéutico en Nicaragua<sup>3</sup>.

Apreciamos el compromiso de Nicaragua con el proceso del EPU y vemos con agrado la aceptación por parte del Gobierno de Nicaragua de las recomendaciones de redoblar sus esfuerzos dirigidos a eliminar la discriminación contra las mujeres y las niñas, y, mejorar el acceso de las mujeres a la educación y garantizar su derecho a la salud, incluidos sus derechos sexuales y reproductivos.

No obstante, nos preocupa que las recomendaciones efectuadas por 13 países respecto de la despenalización del aborto no cuenten con el apoyo de Nicaragua. Estas recomendaciones son consistentes con los tratados internacionales incluyendo el Comité contra la Tortura, el Comité de Derechos Humanos y el comité de la CEDAW.

El rechazo total de estas recomendaciones, aún en los casos donde peligra la vida de mujeres y niñas, junto con la continua criminalización de las mujeres en Nicaragua que necesitan tener acceso a un aborto seguro es sorprendente en un Estado que expresa respeto por los derechos humanos en su informe del EPU, puesto que el rechazo a estas recomendaciones perpetúa la violencia y vulnera los derechos a la vida y a la salud de las mujeres en Nicaragua.

---

<sup>1</sup> IDS es una coalición de organizaciones que incluye a Action Canada for Population and Development (Canadá), Akahatá (Argentina), Coalition of African Lesbians (Sudáfrica), Egyptian Initiative for Personal Rights (Egipto), Federation for Women and Family Planning (Polonia)

<sup>2</sup> Ipas es una organización internacional que trabaja para aumentar la capacidad de la mujer para ejercer sus derechos sexuales y reproductivos, y para reducir las muertes relacionadas con el aborto y las lesiones. Creemos que todas las mujeres deben tener la oportunidad de determinar su futuro, el cuidado de sus familias y gestionar su fertilidad.

<sup>3</sup> Grupo Estratégico por la Despenalización del Aborto Terapéutico en Nicaragua, es una instancia de coordinación nacional conformada como respuesta al retroceso jurídico que significó la penalización del Aborto Terapéutico en Nicaragua; las organizaciones que la conforman son: Católicas por el Derecho a Decidir (CDD), Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (CENIDH), Ipas – Centroamérica, Centro de Estudios y Promoción Social (CEPS), entre otras.

Por este motivo solicitamos al gobierno de Nicaragua revisar su postura respecto a este tema y cumplir con las recomendaciones de los órganos de Tratados y del Consejo de Derechos Humanos.

Muchas gracias,